

声が高まっていました

そうして誕生したのが、
劇場で毎日公演することに
よってファンと絆を作り上
げていくAKB48のスタイル
——さらに彼女たちは、
フィードバックやインベ
ーションを重ねることで成長
を続けた。

「劇場では、常にお客さん
のリアクションが窺える。
だから、私たちプロデュー
ス側の人間は、できるだけ
足を運び、ステージではなく
客席をじっくりと見ます。

誰のパフォーマンスで盛
り上がるか、どんな企画だ
と観客は喜ぶか——その反
応をフィードバックし、次
の公演に活かします。

イノベーションに関して
も、頻繁に新規メンバーを
加え、人気投票によってチ
ームの顔役を選抜する。立
ち止まつたら終わりという
感覚を全員が共有していく
です」

こうしてAKB48は、既
存のアーティストとは異なる
新たな市場を開拓し、ド
ラッカーのいう『顧客の創
造』をなし得たと岩崎氏は
振り返る。

ちなみにAKB48は『も
しドラ』の人物設定に影響
を与えていた。同作主人公
みなみ(17)だという。

「彼女はメーンを張る存在
ではないが、自分が生き残
るために担わなければなら
ない役割を認識している。
彼女の魅力は、歌やダン
スではなく、あまり喋らな
ことによって、自分のポジ
ションを確立しています」

自らの強みを知り組織を
活性化させる——これもド
ラッカーの教訓に繋がる工
ピソードである。

「パナソニックの社名変更」から 「ユニクロの下着戦略」まで 日本のドラッカリアンたちはかく成功した

ドラッカーの思考に共感
し、ビジネス現場で実践す
る熱心な“信者”たちを一
般に「ドラッカリアン」と
呼ぶ。

パナソニック会長の中村
邦夫氏や富士ゼロックス相
談役最高顧問の小林陽太郎
氏はその代表格だ。

「中村さんは、事業部制を
廃し、社名から『松下』の
冠を外した。ドラッカーが
いうところの市場ニーズに
合わせた『イノベーション
論』(NHK出版刊)では、

している。その著書『柳井
正吾がドラッカー流経営
論』(NHK出版刊)では、
こう綴っている。

「顧客の創造」というと
難しく聞こえますが、企業
は自分たちが何を売りたい
かよりも、お客様が何を求
めているのかを一番に優先
して考え、付加価値のある
商品を提供すべきである、
ということを、この言葉は
意味しています」

経営コンサルタントであ
り、「図解で学ぶドラッカ
ー入門」(日本能率協会マネ
ジメントセンター刊)著者の
藤屋伸二氏はいう。

「ユニクロ」を展開するフ
ァーストリティリングCE
Oの柳井正氏も自らドラッ
カリアンであることを公言

の川島みなみのモデルは、
AKB48メンバーの峯岸み
なみ(17)だという。

「彼女はメーンを張る存在
ではないが、自分が生き残
るために担わなければなら
ない役割を認識している。
彼女の魅力は、歌やダン
スではなく、あまり喋らな
ことによって、自分のポジ
ションを確立しています」

自らの強みを知り組織を
活性化させる——これもド
ラッカーの教訓に繋がる工
ピソードである。

柳井氏は、低価格でも質
の改善、付加価値、革新とい
う3つのポイントを忘れず、
新たな顧客の獲得に余念が
ない」(藤屋氏)

ドラッカー学会会員にな



『もしドラ』とは?